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ATA Nº 005/2024 

Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro 

(18/03/2024) no Plenário da Câmara Municipal de Vereadores, reuniram-se 

Ordinariamente os Vereadores: Edivaldo, Emerson, Felipe, Jalmir, Marcos, 

Neucir, Rafael e Vereadora Jacira. Sobre a Presidência do Vereador 

Cleverson, constatando o número regimental de presentes e invocando a 

proteção de Deus iniciou os trabalhos da Reunião Ordinária. Saudando aos 

colegas Vereadores, aos funcionários da Casa Legislativa, dando as boas-

vindas e solicitando ao Vereador Marcos para secretariar os trabalhos da 

Mesa Diretora. Iniciando a ordem do dia, grifando que de acordo com o 

Regimento Interno da Casa Legislativa nos Artigos 117 e 118, onde constam 

de que não será mais efetuada a leitura da Ata da Sessão e deste modo, 

dando início aos trabalhos, o Senhor Presidente colocando em discussão a 

Ata nº 004/2024 da Reunião Ordinária do dia 04 de março de 2024, não 

houve manifestação. Em votação a Ata nº 004/2024 da Reunião Ordinária 

do dia 04 de março de 2024, aprovada em sua íntegra por unanimidade. Com 

a palavra o Senhor Presidente solicitou ao Secretário que proceda à leitura 

do Ofício Executivo do Gabinete do Prefeito Municipal que encaminha para 

apreciação o Projeto de Lei Executivo nº 009/2024. O Senhor Presidente 

solicitou ao Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei Executivo nº 

009/2024, de 07 de março de 2024, o qual autoriza o Poder Executivo 

Municipal a conceder repasse mediante convênio com a Associação 

Urtiguense de Futebol de São João da Urtiga e dá outras providências. Após 

a leitura do Projeto de Lei, com a palavra o Senhor Presidente informou que 

o Projeto de Lei Executivo nº 007/2024 e o Projeto de Lei Executivo nº 

008/2024 encontram-se em estudo junto a Comissão Única de Pareceres e 

frente à necessidade de apreciação dos Projetos de Lei Executivos nosº 007, 

008 e 009/2024, o Senhor Presidente solicitou aos Líderes de Bancada para 

proceder seu voto quanto à apreciação dos referidos Projetos de Lei na data 

de hoje. O Senhor Presidente solicitando o voto do Vereador Líder de Bancada 

do PP/PL, Vereador Edivaldo, onde votou favorável à apreciação na data de 

hoje. Com a palavra o Senhor Presidente, solicitando o voto da Vereadora 

Líder de Bancada do MDB, Vereadora Jacira, a qual votou favorável à 

apreciação nesta data, e também, solicitando o voto do Vereador Líder de 

Bancada do PSB/PTB/PT, Vereador Rafael, o qual votou favorável à 

apreciação na data de hoje. Deste modo, o Senhor Presidente informou que 

restou aprovado por unanimidade pelos Líderes de Bancada quanto à 
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apreciação na data de hoje dos Projetos de Lei Executivos nosº 007, 008 e 

009/2024 e suspendeu a Reunião Ordinária por 05(cinco) minutos para que 

a Comissão Única de Pareceres efetue os Pareceres. Retomando os trabalhos, 

o Senhor Presidente solicitou ao Vereador Jalmir, para que proceda à leitura 

do Parecer ao Projeto de Lei Executivo nº 007/2024, de 26 de fevereiro de 

2024, o qual altera dispositivos da Lei Municipal nº 1117/2007, de 17 de 

abril de 2007 e dá outras providências. O Relator deu seu Parecer favorável 

à aprovação na íntegra em acordo com os demais membros. Com a palavra 

o Senhor Presidente posto em discussão o Parecer do Relator, não houve 

manifestação. O Senhor Presidente, posto em votação o Parecer do Relator, 

aprovado na íntegra por unanimidade. O Senhor Presidente, colocando em 

discussão o Projeto de Lei Executivo nº 007/2024, não houve manifestação. 

O Senhor Presidente posto em votação o Projeto de Lei Executivo nº 

007/2024, aprovado na íntegra por unanimidade. O Senhor Presidente 

solicitou ao Vereador Jalmir, para que proceda à leitura do Parecer ao Projeto 

de Lei Executivo nº 008/2024, de 01 de março de 2024, o qual altera 

dispositivos da Lei Municipal nº 1768/2017, de 04 de maio de 2017, que 

institui o Programa Auxílio Transporte para estudantes universitários, 

estudantes em curso preparatório e estudantes em curso técnico e dá outras 

providências. O Relator deu seu Parecer favorável à aprovação na íntegra em 

acordo com os demais membros. Com a palavra o Senhor Presidente posto 

em discussão o Parecer do Relator, não houve manifestação. O Senhor 

Presidente, posto em votação o Parecer do Relator, aprovado na íntegra por 

unanimidade. O Senhor Presidente, colocando em discussão o Projeto de Lei 

Executivo nº 008/2024, não houve manifestação. O Senhor Presidente posto 

em votação o Projeto de Lei Executivo nº 008/2024, aprovado na íntegra por 

unanimidade. Do mesmo modo, o Senhor Presidente solicitou ao Vereador 

Jalmir, para que proceda à leitura do Parecer ao Projeto de Lei Executivo nº 

009/2024, de 07 de março de 2024, o qual autoriza o Poder Executivo 

Municipal a conceder repasse mediante convênio com a Associação 

Urtiguense de Futebol de São João da Urtiga e dá outras providências. O 

Relator deu seu Parecer favorável à aprovação na íntegra em acordo com os 

demais membros. Com a palavra o Senhor Presidente posto em discussão o 

Parecer do Relator, não houve manifestação. O Senhor Presidente, posto em 

votação o Parecer do Relator, aprovado na íntegra por unanimidade. O 

Senhor Presidente, colocando em discussão o Projeto de Lei Executivo nº 

009/2024, com a palavra o Vereador Edivaldo, primeiramente 

cumprimentou ao Senhor Presidente, Senhora Vereadora, aos colegas 
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Vereadores, funcionários da Casa Legislativa, frisou “a todos os que estão 

nos assistindo hoje, especialmente a minha esposa, minha mãe, também 

todos os familiares dos demais colegas, aos Ex colegas Vereadores presentes, 

ao Vice-Prefeito também, obrigado pela presença, enfim, todos os que estão 

nos assistindo. Agradeço a todos aqui presentes, sei que seguidamente 

pessoal vem cobrando e pedindo e fazendo cobranças, mas também a gente 

como sempre vem falando em todas as outras oportunidades que as pessoas 

tem que saber cobrar e saber também elogiar quando tem alguma coisa bem 

feita e não é somente nesta Administração, ou neste campeonato, mas 

também de outras que a gente sabe, como a do Armando e Alceu que 

reformaram o Ginásio Municipal, como também na Administração do 

Paparico, onde consequentemente deram muita importância para esse 

projeto da nossa escolinha de futebol. Cada vez mais foi sendo organizado, 

um trabalho sério, bem feito, onde chegamos a um campeonato municipal 

que a Prefeitura, através da escolinha se ajudaram, na parte da copa, na 

parte da bebida, a gente pode conferir também a reforma, colocação de 

cadeiras, onde também acompanhamos todos os jogos, praticamente lotando 

o ginásio. E uma outra situação que faz parte de quem está jogando, onde 

ninguém pensa perder ou só quer ganhar, mas desenvolveram um 

campeonato exemplar desde o começo, então a gente deve ressaltar o que 

vem sendo feito e o que já foi feito por todas as Administrações Municipais, 

não apenas por essa ou aquela, todas que passaram fizeram sua parte, então 

para deixar registrado, só se ouviu falar bem sobre o campeonato na cidade 

inteira. Quero destacar também que todas as pessoas independente de quem 

é, de que Partido apoia, seja A ou B, essa escolinha não pede isso para as 

crianças, vai lá quem quiser e todos muito bem recebidos e todos são bem 

acolhidos pelos professores e por todos os funcionários do ginásio. Então 

apenas para deixar registrado que foi o término do Campeonato Municipal 

nesta sexta-feira e que praticamente todos da cidade independente de A ou 

B, todos ficaram elogiando e agradecendo pelo campeonato e pela 

colaboração também dos munícipes, às vezes a gente faz ou não faz, talvez 

você faz daí talvez o pessoal não participa, mas essa vez, esse foi de grande 

importância para os jovens, para o esporte e principalmente para quem foi 

assistir e acompanhou os jogos. Parabenizo a todos pelo trabalho. Obrigado 

Senhor Presidente”. O Senhor Presidente posto em votação o Projeto de Lei 

Executivo nº 009/2024, aprovado na íntegra por unanimidade. Seguindo a 

ordem do dia, o Senhor Presidente informou que o Projeto de Lei Legislativo 

nº 004/2024, o Projeto de Lei Legislativo nº 005/2024 e o Projeto de Lei 
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Legislativo nº 006/2024 encontram-se em estudo junto a Comissão Única de 

Pareceres e frente à necessidade de apreciação dos Projetos de Lei 

Legislativos nosº 004, 005 e 006/2024, o Senhor Presidente solicitou aos 

Líderes de Bancada para proceder seu voto quanto à apreciação dos referidos 

Projetos de Lei na data de hoje. O Senhor Presidente solicitando o voto do 

Vereador Líder de Bancada do PP/PL, Vereador Edivaldo, onde votou 

favorável à apreciação na data de hoje. Com a palavra o Senhor Presidente, 

solicitando o voto da Vereadora Líder de Bancada do MDB, Vereadora Jacira, 

a qual votou favorável à apreciação nesta data, e também, solicitando o voto 

do Vereador Líder de Bancada do PSB/PTB/PT, Vereador Rafael, o qual votou 

favorável à apreciação na data de hoje. Deste modo, o Senhor Presidente 

informou que restou aprovado por unanimidade pelos Líderes de Bancada 

quanto à apreciação na data de hoje dos Projetos de Lei Legislativos nosº 

004, 005 e 006/2024 e suspendeu a Reunião Ordinária por 05(cinco) 

minutos para que a Comissão Única de Pareceres efetue os Pareceres. 

Retomando os trabalhos, o Senhor Presidente solicitou ao Vereador Jalmir, 

para que proceda à leitura do Parecer ao Projeto de Lei Legislativo nº 

004/2024, de 27 de fevereiro de 2024, o qual autoriza o Poder Executivo 

Municipal a instituir a “Semana do Campo Limpo” no âmbito do município 

de São João da Urtiga e dá outras providências. O Relator deu seu Parecer 

favorável à aprovação na íntegra em acordo com os demais membros. Com a 

palavra o Senhor Presidente posto em discussão o Parecer do Relator, não 

houve manifestação. O Senhor Presidente, posto em votação o Parecer do 

Relator, aprovado na íntegra por unanimidade. O Senhor Presidente, 

colocando em discussão o Projeto de Lei Legislativo nº 004/2024, com a 

palavra o Vereador Emerson, primeiramente cumprimentou ao Senhor 

Presidente, Senhora Vereadora, colegas Vereadores, aos funcionários da 

Casa Legislativa e a todos os que acompanham a Sessão presencialmente e 

aos que acompanham através das redes sociais. Frisou “o Projeto de Lei 

Legislativo nº 004 o qual de minha autoria instituiu a Semana do Campo 

Limpo no município de São João da Urtiga que trata da conscientização e da 

importância do Poder Executivo Municipal firmar uma parceria com 

entidades ou com associações ou representações que fazem a venda de 

agrotóxicos de insumos agrícolas para os produtores.  Com essa semana do 

Campo Limpo a qual já é uma Lei Federal e está instituída que em todo ano 

ela terá um período que acontecerá essa mobilização para esse recolhimento 

e para essa destinação correta das embalagens. É que a gente sabe que 

muitas vezes por dificuldades, ou até mesmo, por não ter para quem entregar 
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ou por não haver uma conscientização correta, uma divulgação correta, por 

parte da própria vendedora e isso acaba tendo uma destinação errada, e, 

pode acarretar em multas, em danos catastróficos para o meio ambiente. 

Então, quero deixar registrado e agradeço a palavra Senhor Presidente”. Com 

a palavra o Vereador Edivaldo, parabenizou a iniciativa do colega Emerson, 

e, também, queria dizer que foi um êxito dele de ter feito esse Projeto e com 

certeza vai ser de grande valia para todo o nosso município. Somente para 

registrar na verdade, pois acabei esquecendo de colocar o principal daquela 

minha fala sobre o Projeto de Lei Executivo nº 009, que muitas vezes as 

pessoas, não alguns só né, mas a grande maioria sabe como funciona, mas 

tem uns que sabe ou se faz que não sabe, então se trata no valor de 

R$4.500,00(quatro mil e quinhentos reais) mensais para a escolinha de 

futebol, de autoria do Executivo, que encaminha através do Presidente e 

apreciado pelos Vereadores, agora está sendo aprovado. Frisou “então, o 

Presidente, os Vereadores, nada se faz sozinho, enfim que a associação e o 

pessoal da escolinha sabe fazer a aplicação do dinheiro, já coloquei antes, 

mas também autorizado pela Câmara de Vereadores, é muita gente às vezes 

cobra, algumas pessoas cobram a gente durante a semana e era isso que eu 

queria registrar, então esses R$4.500,00(quatro mil e quinhentos reais) 

mensais é do município e todos colaboraram para que esse recurso chegasse 

no lugar certo e com a finalidade certa. Eu só tinha esquecido de colocar isso 

Senhor Presidente. Muito obrigado”. O Senhor Presidente posto em votação 

o Projeto de Lei Legislativo nº 004/2024, aprovado na íntegra por 

unanimidade. O Senhor Presidente solicitou ao Vereador Jalmir, para que 

proceda à leitura do Parecer ao Projeto de Lei Legislativo nº 005/2024, de 27 

de fevereiro de 2024, o qual autoriza o Poder Executivo Municipal a criar o 

Cadastro Único das Pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA) no 

município de São João da Urtiga e dá outras providências. O Relator deu seu 

Parecer favorável à aprovação na íntegra em acordo com os demais membros. 

Com a palavra o Senhor Presidente posto em discussão o Parecer do Relator, 

não houve manifestação. O Senhor Presidente, posto em votação o Parecer 

do Relator, aprovado na íntegra por unanimidade. O Senhor Presidente, 

colocando em discussão o Projeto de Lei Legislativo nº 005/2024, com a 

palavra o Vereador Emerson, primeiramente cumprimentou o Senhor 

Presidente, a Senhora Vereadora, colegas Vereadores e a todos os presentes, 

frisou “quero registrar que o Projeto de Lei Legislativo nº 005 também foi 

apresentado por mim na Sessão passada, o qual autoriza o Poder Executivo 

Municipal a criar um cadastro das pessoas com espectro autista aqui no 
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município de São João da Urtiga. Sua finalidade é priorizar um atendimento 

mais especializado, a finalidade é ter identificação dessas crianças que 

sofrem com transtorno, a finalidade é ter um atendimento priorizado na 

Unidade Básica de Saúde, enfim, tantas outras, eu penso que as condições 

que eu coloquei aqui no projeto e que agora virando Lei, que possamos junto 

com a Secretaria Municipal de Saúde criar esse atendimento melhor e mais 

humanizado para essas pessoas. Agradeço aos colegas, ao Senhor 

Presidente, ao Oficial Legislativo João Paulo e a todos que colaboraram para 

ter êxito este Projeto de Lei”. Agradeceu a oportunidade. Concedido a palavra 

ao Vereador Felipe, onde frisou “cumprimento a quem está presente, depois 

mais vamos saudar com as devidas formalidades, em complemento a 

argumentação do colega Vereador Emerson, onde quero parabenizar pela 

iniciativa do Projeto de Lei para valorizar as pessoas que possuem certas 

necessidades, portadores de deficiência, pessoas com transtorno do espectro 

autista e até mesmo os idosos, que transitam pela cidade com veículos. 

Quero registrar que também fiz um pedido através de um protocolo aqui na 

Câmara de Vereadores para que o Município junto à Secretaria Nacional de 

Trânsito faça um cadastro da própria prefeitura no site do SENATRAN aonde 

possibilita cada cidadão com essas dificuldades de se habilitar e emitir uma 

autorização para poder estacionar em vagas prioritárias. Ainda não tive 

retorno do Executivo Municipal mediante o pedido que eu fiz, mas vem de 

encontro com a lógica, como o colega Emerson colocou e facilitar a 

mobilidade, a vida dessas pessoas, que já tem grandes dificuldades e a gente 

sabe que hoje através do Código Nacional de Trânsito o motorista idoso é 

aquele que possui 60(sessenta) anos ou mais e sabemos que hoje em dia a 

nossa expectativa de vida vem aumentando cada vez mais, muitas vezes se 

encontra grande dificuldade para estacionar em farmácias, em shoppings, 

em mercados, até mesmo na via pública, então, estou aguardando o retorno 

do Poder Executivo Municipal sobre esse cadastro junto ao SENATRAN que 

vem sim a facilitar muito o acesso do cidadão aos serviços do governo e 

somente mediante esse cadastro eles conseguem emitir essa autorização de 

estacionamento prioritário para poder desfrutar desse direito. Muito 

obrigado”. Com a palavra o Senhor Presidente posto em votação o Projeto de 

Lei Legislativo nº 005/2024, aprovado na íntegra por unanimidade. Do 

mesmo modo, o Senhor Presidente solicitou ao Vereador Jalmir, para que 

proceda à leitura do Parecer ao Projeto de Lei Legislativo nº 006/2024, de 28 

de fevereiro de 2024, o qual altera dispositivos da Lei Municipal nº 

1117/2007, de 17 de abril de 2007 e dá outras providências. O Relator deu 
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seu Parecer favorável à aprovação na íntegra em acordo com os demais 

membros. Com a palavra o Senhor Presidente posto em discussão o Parecer 

do Relator, não houve manifestação. O Senhor Presidente, posto em votação 

o Parecer do Relator, aprovado na íntegra por unanimidade. O Senhor 

Presidente, colocando em discussão o Projeto de Lei Legislativo nº 006/2024, 

não houve manifestação. O Senhor Presidente posto em votação o Projeto de 

Lei Legislativo nº 006/2024, aprovado na íntegra por unanimidade. Com a 

palavra o Senhor Presidente abriu espaço para convites que não sejam em 

forma de Requerimento. Não houve manifestação. Seguindo a ordem do dia, 

o Senhor Presidente solicitou ao Secretário que proceda à leitura de 

Requerimentos e Indicações dos Vereadores. Seguindo a ordem do dia, o 

Senhor Presidente concedeu o uso da palavra ao Vereador Emerson para que 

o mesmo realize uma singela homenagem pela passagem do Dia 

Internacional da Mulher em nome do Poder Legislativo Urtiguense. Com a 

palavra o Vereador Emerson, novamente cumprimentou aos presentes, 

frisou “de maneira especial cumprimento a todas as Vereadoras que estão 

aqui presentes, a Vereadora Juciani, Vereadora Ivanilde, Vereadora Neiva, 

que acabou eleita e na verdade ele tá sem a sua plaquinha aqui mas a gente 

vai corrigir essa injustiça que fizeram com a Senhora, a Vereadora Leonilde 

e a Vereadora, nossa colega hoje, a Vereadora Jacira que ocupa uma cadeira 

aqui junto com nós, ficou faltando apenas a Vereadora Olga, onde a mesma 

não pode se fazer presente por decorrência da saúde do marido, agradeço em 

especial a presença dos familiares das homenageadas, penso eu, que a 

homenagem se estende um pouco a todas essas mulheres que fazem parte 

da nossa vida, que que nos iluminam no dia a dia, que são nosso suporte, 

nossa coragem, onde por muitas vezes são os pais de família. Então gente, 

aqui nada muito formal, mas para não deixar passar em branco pela 

passagem do Dia da Mulher, propus a fazer junto com os colegas uma 

pequena homenagem pelo trabalho que vocês mulheres de São João da 

Urtiga, eleitas, que legislaram junto ao Legislativo de São João da Urtiga. 

Quero registrar que as mulheres desempenham um papel fundamental na 

política, contribuindo significantemente para a tomada de decisões e na 

representação de interesses diversos. Na esfera governamental a participação 

política das mulheres é um aspecto crucial da Democracia, pois garante a 

diversidade de perspectivas e experiências e necessidades na formulação de 

políticas públicas. Apesar dos avanços conquistados ao longo dos anos, as 

mulheres ainda enfrentam desafios significativos no campo da política, 

barreiras como a sub-representação, estereótipos de gênero, discriminação e 
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violência política, frequentemente, impedem que as mulheres atinjam seu 

potencial no cenário político. No entanto a presença e a liderança das 

mulheres na política são essenciais para promover a igualdade de gênero, 

combater a discriminação e garantir a inclusão de todas as vozes na tomada 

de decisões. As mulheres trazem uma abordagem diferenciada para as 

questões pertinentes da sociedade, tais como: saúde, educação, violência de 

gênero, igualdade salarial e direitos reprodutivos e assim, é fundamental 

incentivar a participação ativa das mulheres na política, tanto como 

eleitoras, quanto como candidatas, oferecendo apoio e oportunidades para 

que elas possam ocupar posições de liderança e influência dentro das 

instituições políticas. A garantia da igualdade e representação de gênero é 

um passo importante para a construção de uma sociedade mais justa, 

equitativas, as mulheres na política desempenham um papel crucial na 

defesa da igualdade de gênero, na promoção dos direitos das mulheres e na 

construção de uma sociedade mais democrática e inclusiva. É fundamental 

reconhecer e valorizar a contribuição das mulheres nesse campo e trabalhar 

para superar os obstáculos que ainda as impedem de participar plenamente 

da vida política. Muito obrigado e convido para quem das homenageadas 

queira fazer o uso da palavra, deixo a disposição. Muito Obrigado”.  Com o 

uso da palavra, a Ex Vereadora Juciani, “boa noite a todos, primeiramente 

quero cumprimentar o Presidente desta Casa Legislativa, demais Vereadores, 

Vereadora Jacira, nossa representante, especialmente também o Vereador 

que fez essa homenagem as mulheres e cumprimentar também em nome da 

minha mãe, que está me acompanhando hoje, quero cumprimentar a todas 

as mulheres aqui presentes. Em nome do nosso Vice-Prefeito Municipal, 

quero cumprimentar a todos os homens aqui presentes e deixar um pouco 

do resumo da história política do nosso município, onde no ano de 1997, 

tivemos a primeira Vereadora, onde até então onde tivemos poucas mulheres 

que assumiram um cargo no Legislativo e jamais chegaram a um cargo no 

Executivo, com isso percebemos que as nossas mulheres de São João da 

Urtiga e assim também no âmbito geral ainda ando em passos muito lentos, 

muito tímidos para assumir qualquer cargo dentro da política, então 

gostaríamos de conscientizar as mulheres do seu valor, do seu potencial, do 

poder e da capacidade que nós temos. Se a mulher é capaz de administrar 

uma casa, filhos, comércios, com certeza tem uma visão muito clara e muito 

ampla das necessidades e do desenvolvimento dentro de uma Administração 

Municipal. A minha mais profunda gratidão por esse momento Vereador 

Emerson, por essa oportunidade de estar aqui hoje mais um passo adiante 
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para nós mulheres podermos nos dar conta do nosso valor, somos a metade 

dos eleitores e mesmo assim ainda temos poucas mulheres com o mandato 

político. Quando assumi meu mandato de Vereadora, enfrentei alguns 

obstáculos, mas mesmo assim, procurei dar o melhor de mim, tive êxito lutei 

e procurei sempre fazer o melhor para a população. Essa passagem pelo 

Legislativo me ensinou muito também a oportunidade de concorrer a um 

cargo no Executivo, onde deste, não conseguimos chegar ao objetivo, mas 

continuamos firmes e fortes não desistindo da política e no momento 

atuando como assessora parlamentar e assim conseguindo também trazer 

benefícios ao nosso município. Quero agradecer em nome de todas as 

mulheres Vereadoras, em especial a primeira Vereadora do nosso município, 

que foi a minha Tia Olga, que não pode se fazer presente nessa homenagem, 

mas parabenizar todas as mulheres que concorreram ao longo desses anos, 

pois já provamos que somos guerreiras, determinadas nas vitórias e nas 

derrotas e precisamos da inclusão de mais mulheres para a política e assim 

teremos uma sociedade mais igualitária e resiliente. Finalizando agradeço de 

coração ao nobre Vereador Emerson e a toda essa Casa Legislativa pela linda 

homenagem a nós mulheres e seguimos com as bênçãos de Deus. Muito 

obrigada”.  Concedido a palavra a Ex Vereadora Neiva, onde saudando 

“desejando boa noite a todos, cumprimentando o Presidente da Câmara 

Legislativa Senhor Cleverson, cumprimento a todos os nobres Vereadores e 

um comprimento especial ao mentor desta homenagem em, que pela 

primeira vez em todo este tempo de município, é a primeira vez que isso 

acontece. Então a gente fica muito gratificada, se sente valorizada, e que as 

mulheres, não são só lembradas em períodos eleitorais, porque precisam, 

porque merecem e tem um espaço a ser preenchido dentro do percentual. Eu 

fui eleita na quarta Gestão Administrativa do município, não assumi a vaga 

na Câmara, mas trago aqui o quadro, do qual o Vereador Emerson me 

garantiu que será exposto aqui, porque afinal de contas, eu fui eleita pelos 

eleitores do município e como eu não assumi, também nunca achei justo que 

o meu quadro não ficasse exposto. Devo isso aos meus eleitores, devo isso 

aos meus familiares e devo isso a mim mesma, porque como mãe, como 

profissional, como ser humano e como mulher, não é fácil a gente enfrentar 

uma campanha política com filhos pequenos na época, mas chegamos, então 

para mim é o melhor presente que eu recebo desde que o município foi criado 

é saber que vou deixar aqui a minha marca, que a partir de hoje, conforme o 

Vereador conversou comigo, ficará também exposto como eu sendo membro 

desse Poder Legislativo. Não assumi, mas trabalhei para o município e muito, 
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por 24(vinte e quatro) anos, para o município, desde que ele foi criado, sem 

nada, quando nós tivemos que levar uma cadeira de casa, porque não 

tínhamos aonde nos acomodarmos, levarmos material, papel e nós mesmos 

conseguimos ali uma escrivaninha e entre nós fazendo a doação para que ali 

iniciarmos a nossa caminhada, só nós sabemos o que foi labutado, o que foi 

trabalhado, para que hoje chegasse até aqui. Não estou dizendo também que 

não estão trabalhando hoje, mas começar do nada não foi fácil. Muito 

obrigada Vereadores pela homenagem e estendo essa homenagem para todas 

as mulheres que estão aqui e as que estão nos assistindo e enfim todos os 

que contribuíram com esta oportunidade de hoje. Meu muito obrigado e 

parabéns Vereadores pela iniciativa, e mais uma vez faço menção ao 

Vereador Emerson. Muito obrigado”.  Com a palavra a Ex Vereadora Leonilde 

frisou “boa noite a todos os presentes, eu trouxe uma pequenina colinha 

porque o meu “tico e o teco” já não funciona mais como antigamente, então 

eu tenho que ler um pouquinho algumas coisas. Primeiramente quero 

cumprimentar ao Senhor Presidente, meu agradecimento a todos os 

Vereadores pela oportunidade e ainda meu agradecimento a todas as colegas 

Vereadoras e me sinto muito feliz e honrada por estar sendo homenageada 

hoje nesse dia, representando todas as mulheres do nosso município, uma 

ótima iniciativa, maravilhosa quero frisar a do Vereador Emerson, onde 

tenho só agradecer. Meus parabéns eu estive como Vereadora por um espaço 

de 04(quatro) anos, onde eu vim aprender muito neste período no Legislativo, 

também trabalhei muito como Vereadora em assuntos que achávamos que 

poderia ser feito, mas em muitos não nos cabia a iniciativa de Vereador e sim 

do Poder Executivo. Como Vereadora eu posso falar, e eu sempre falo com 

todos, indiferente de sexo feminino ou masculino, que a experiência em 

passar em ter essa oportunidade, ter um mandato para saber como que 

funciona o Legislativo, porque somos muito cobrados e a gente não pode fazer 

nada sem que o Executivo nos autorize, que aprove, que nos de a 

oportunidade em realizar, porque o Vereador não pode gerar despesas, 

cabendo apenas fazer indicações, requerimentos. Eu quero dizer que no 

momento que eu estava Vereadora, assumi o Executivo por dois dias e foram 

dois dias dia 4 e 5 de março de 2010, onde tive a oportunidade de ocupar o 

cargo no Executivo e ser a primeira mulher no município de São João da 

Urtiga a comandar os trabalhos à frente do Executivo Municipal, foi uma 

honra e também foi bem próximo do Dia da Mulher, registro que foi uma 

honra para mim na Gestão do Paparico e Macarrão. Atualmente estou 

impossibilitada de fazer atividades laborativas em função da minha saúde, 
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mas estou como membro da igreja católica, exercendo minha atividade, 

ajudando pessoas da melhor maneira e me ajuda muito isso também.  Muito 

obrigada, um feliz dia, um feliz mês, um feliz ano a todas nós mulheres, pois 

somos guerreiras, porque mulher também pode”. Retomando a condução dos 

trabalhos, o Senhor Presidente solicitou para que os Vereadores em questão 

de ordem e por sequência façam suas colocações em homenagem ao Dia da 

Mulher e tendo como título “Mulher no Legislativo”. Com a palavra a 

Vereadora Jacira, frisou “a esse dia tão especial que é o Dia da Mulher para 

nós, não podemos deixar passar em branco que foi feita essa Sessão e vai 

ficar marcado este dia, principalmente eu, com a minha idade é difícil chegar 

a ser Vereadora mas, graças a Deus e a força política estou aqui e represento 

a mulher neste parlamento”. Do mesmo modo, com a palavra o Vereador 

Neucir, frisou “quero cumprimentar o Presidente da Câmara, meus colegas 

Vereadores, a Vereadora Jacira, as Ex Vereadoras, ao Vice-Prefeito Municipal 

e a todos aqui presentes e a quem assiste através das redes sociais. 

Primeiramente quero parabenizar à todas as mulheres, que elas cheguem na 

Câmara de Vereadores, que tentem concorrer a uma vaga, fácil não é para 

ninguém, mas se você não tentar é difícil chegar até aqui. Quero dizer a todos 

vocês aqui presentes que a gente também quando foi Presidente tudo que 

dependia da Câmara de Vereadores a gente sempre esteve à disposição de 

vocês e sempre vai estar. Muito obrigado”. Com a palavra o Vereador Marcos, 

cumprimentou aos Vereadores, funcionários da Casa, a colega Jacira as 

pessoas que nos acompanham pelas redes sociais. Frisou “quero saudar 

especialmente às Ex Vereadoras, aos Ex Vereadores de nosso município e 

assim estender os cumprimentos a todas as mulheres aqui presentes, 

também ao Vice-Prefeito, ao Ex Vereador Dirso, ao Ex Vereador Vilmar, é 

uma honra ter vocês participando aqui junto ao Legislativo. Quero assim 

dizer para as mulheres para que elas se disponham a concorrer a cargos 

eletivos, não apenas por garantir números em Lei, mas o Legislativo como 

vocês falaram, precisa de mulheres guerreiras, de fibra e espero que nessa 

próxima eleição que estejam concorrendo várias mulheres, buscando a sua 

vaga, o seu espaço na política. Parabéns mulheres e parabéns colega 

Emerson pela iniciativa”. Com a palavra o Vereador Felipe, frisou “então boa 

noite a todos, quero saudar a todos os presentes, em especial as mulheres 

Ex Vereadoras que estão aqui conosco, o Vice-Prefeito, todos que se fazem 

presentes e a quem nos assiste de casa, aos colegas Vereadores, as famílias 

aqui presentes, a amiga Elisa, a Ex Vereadora Neiva, a Juciani, a Leonilde as 

demais homenageadas e principalmente a colega Jacira. Mulheres vocês 
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estão de parabéns por essa data tão importante e por todos os seus dias de 

vida como mães, esposas, irmãs, avós; a mulher é fonte de vida, ela dá à luz, 

ela amamenta, ela cuida, ela cria para o futuro e na política, então não pode 

ser diferente, a mulher deve com a sua criatividade com seu selo, com o seu 

carinho, auxiliar sim e participar sim desse processo democrático para 

construção de uma sociedade mais justa, mais forte, mais amável. A política 

ela não é moleza, mas com mulheres como as que a gente ouviu e viu e 

conversou aqui hoje, a gente vê que vocês com sua força, com sua sabedoria, 

com todo o cuidado, o esmero para com as funções, não só da política, mas 

as funções sociais, familiares, com tudo isso, vocês tornam a nossa sociedade 

cada vez melhor, vocês são guerreiras. Parabéns, um abraço especial a todas 

as mulheres, em especial para Dona Neiva e a Elisa, que estão sempre me 

auxiliando, me dando conselhos, são pessoas que eu tenho um contato, um 

pouco mais frequente e tenho bastante estima e consideração, pois são 

mulheres que cada vez mais se empenham em ajudar na construção social. 

Um abraço a todos e que nesse ano de 2024 a política de São João da Urtiga 

tenha cada vez mais mulheres. Muito obrigado.  Do mesmo modo, concedido 

a palavra ao Vereador Jalmir, onde cumprimentou ao Senhor Presidente, aos 

colegas Vereadores, a colega Jacira e a todos que estão acompanhando essa 

Sessão na noite de hoje. Frisou “eu quero aqui em nome da minha mãe Dona 

Maria Salete cumprimentar a todas as mulheres que estão aqui presentes 

hoje e também em nome da minha esposa a Professora Tauane quero 

agradecer por vocês sempre estarem do meu lado nesse momento, que a 

gente sabe que cada pessoa tem a sua rotina do dia a dia, tem o seu trabalho 

e a minha esposa hoje ela também transferiu tudo que ela tinha de fazer e 

também a minha mãe deixou e veio acompanhar meu trabalho e receber esta 

pequena homenagem. Em nome de vocês quero cumprimentar todas as 

mulheres que estão aqui presentes, cumprimentar todas as mulheres que 

estão acompanhando através das redes sociais através da transmissão ao 

vivo, cumprimentar aqui às Ex Vereadoras que estão presentes hoje, também 

a nossa grande colega Baixinha, A Juci, a professora Neiva, que quando eu 

vejo a professora Neiva vou contar porque da história, Presidente quero que 

me permita, eu tenho a professora Neiva como uma Salvadora da Pátria para 

mim nunca vou esquecer na vida  professora tudo que você tem feito para 

mim e também para minha família, cumprimentar aqui também, a nossa 

grande amiga Leo, uma grande mulher, que quando esteve aqui também fez 

um grande trabalho, mas quando também estava lá no Posto de Saúde, fez 

ainda mais, fez um excelente trabalho. Isso aí são coisas que a gente leva 
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para a vida inteira, a professora Neiva, A Leo, a Baixinha, a Juci e a Dona 

Olga, também, que não está presente, mas a gente entende o problema dela 

que tem de cuidar da família, mas certamente está torcendo para que todas 

as coisas boas aconteçam. Quero também, cumprimentar as mães dos 

colegas Vereadores aqui presentes, cumprimentar também o Ex-Vereador 

Dirso, que nós trabalhamos muito aqui nessa Casa Legislativa na 

Administração passada. Quero registrar que no dia 8 de Março, Dia 

Internacional da Mulher, que não é só neste dia, mas é todos os dias o dia 

da mulher, porque a mulher ela luta independente se ela tá doente, se ela tá 

preocupada com a família, aquela que tem a sua família, ela tá preocupada 

com o esposo, com o filho, com os irmãos, com o trabalho, enfim, a mulher 

tá sempre preocupada e isso é que nos fortalece, nós homens de 

continuarmos o nosso dia a dia, também porque se nós não tiver o suporte, 

nós não temos a força e a coragem de seguir e isso nós temos através da 

mulher que está do nosso lado. Quando a gente está assim com a família, 

qualquer barreira a gente enfrenta e vai e dá certo e são assim as coisas, 

quero dizer também para vocês, que as pessoas que acompanham, muitos 

Vereadores aqui também não se manifestaram dos Projetos de Lei, porque 

quando são bons, não precisa a gente debater muito. Obrigado pela presença 

de todos e quero dizer que nós deveríamos de fazer algo todos os anos que 

fosse de extrema importância para comemorar o Dia da Mulher, podendo ser 

no mês de março, não precisa ser no dia 8, qualquer dia do mês de março, 

que se pudesse fazer sempre um encontro das mulheres e que todas as 

mulheres do município pudessem se encontrar aqui em São João da Urtiga, 

no centro ou em uma comunidade do interior, para que elas possam se 

encontrar, conhecer novas pessoas e assim por diante. Então, essa é a 

mensagem onde quero dizer para cada mulher que vocês são muito 

importantes na nossa vida e desejar um feliz ano para cada uma de vocês, 

desejar que todas as mulheres urtiguenses se escrevam para que vocês 

concorram aos cargos, tanto aqui no Legislativo, quanto no Executivo, 

porque vocês são de extrema importância para o nosso município, para as 

pessoas que aqui moram, para as pessoas que aqui querem o 

desenvolvimento, porque hoje nós temos mulheres que viajam, motoristas de 

caminhões, são mulheres que enfrentam o dia a dia lá na roça, enfim, temos 

uma infinidade de coisas que a gente pode dizer, mas quando você fala em 

mulher, você sabe que o brilho sempre é maior. Muito obrigado Senhor 

Presidente”. Com a palavra o Vereador Edivaldo, “quero cumprimentar aos 

Vereadores, especialmente a colega Jacira, também a primeira Ex Vereadora 
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Olga, Neiva, a Leo, a Baixinha e a Juci, as mulheres que foram eleitas, nosso 

amigo Dirso, Vilmar, Vice-Prefeito Pasinato e a todos os demais que estão na 

plateia e principalmente a minha esposa Kelly e a minha mãe. Quero 

parabenizar nosso colega Emerson pela iniciativa dessa homenagem, 

escutando a todos os que colocaram seu posicionamento, também as 

palavras das Ex colegas Vereadoras que se pronunciaram, a gente vai 

pensando e a gente vai lembrando de certas coisas e em uma Sessão há dias, 

também fiz essa lembrança e essa colocação, a gente é só olhar esses quadros 

e ver quantas pessoas passaram aqui, os Prefeitos e os Vice-Prefeitos, 

algumas palavras da Dona Neiva lá do começo, quem tomou as iniciativas de 

começar o município mais uma vez falando Independente de número e de 

partido todos pensando pelo bem da sociedade mesmo assim nós também 

como membros políticos Às vezes a gente age de uma maneira ou de outra, 

pensando sempre no melhor, muitas vezes não se acerta, mas faz parte da 

nossa vida, do nosso dia a dia e também de nossas profissões. Ninguém é 

sempre sabedor de tudo e ninguém nunca vai acertar tudo, as divergências 

principalmente nesse nosso cargo onde cada um tem o Partido dele, cada um 

tem o eleitor dele, que vota pra gente para aqui representar amigos, parentes 

que ajudam, então todos estão esperando e nos dão esse apoio e o seu voto 

de confiança para nós tentar fazer o melhor, como falei, nem sempre vai se 

acertar. Quero registrar que esta homenagem para as mulheres como os 

colegas já falaram sempre deveria ser feito, todos os anos, até para dar uma 

sugestão, mas isso se a gente vai estar aqui, poderá ser feito junto com o 

município, poderá a Câmara ajudar com recursos, ou seja, com a ajuda de 

custos e fazer no mesmo dia um exemplo ou na mesma semana, enfim tudo 

coisa para se nós ou alguém que estiver aqui pensar para fazer o melhor para 

as mulheres e para a sociedade. Então além de tudo, podemos sentir as 

dificuldades enfrentadas como a Neiva colocou, antes ela deixava filhos, 

esposo, seus afazeres, para sair na estrada, visitar as casas para pedir o voto 

de confiança do eleitor. Então meus amigos, eu já fazem alguns meses e vocês 

garanto que também, quantas reuniões já foram feitas pelos Partidos, para 

tentar chegar no meio no termo de colocar os candidatos a Prefeito, a Vice-

Prefeito e a Vereadores para que eles tenham aqui no nosso lugar, ou no 

Executivo para fazer o bem da população. Nem todos vão se eleger mas a 

gente quando dá o nome e eu falo seguido, às vezes a gente fala brincando 

também até você dar o nome e até você registrar e fazer o tal do santinho é 

uma estrada longa e o pior depois no outro dia pegar o santinho e sair na 

primeira casa no primeiro amigo, no primeiro parente, então vocês vejam 
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muitas pessoas julgam até por não saberem muito como funciona e outros 

por ignorância mesmo, de só criticar que nunca tá bom, que Vereador 

nenhum presta, Prefeito e Vice-Prefeito muito menos, se fazem uma obra boa 

e fizeram porque tinham que fazer e você não faz alguma coisa nunca presta. 

Então não é fácil no nosso cargo político, felizmente de minha parte também 

acredito que vocês e quem já se elegeu, que passou por aqui felizmente a 

gente tem amigos, a gente tem eleitores, a gente tem a população que nos 

elege, que confia o seu voto e nos ajuda por essas questões que muitos 

criticam a gente, por vezes a gente tem criticado por uma situação e logo 

depois vem vários elogios. Deixo registrado que ninguém tá aqui por causa 

de salário ou por causa de cargo ou por causa de Partido A ou B, eu sei que 

Partido são todos iguais quem faz o Partido é um número para representar, 

é as pessoas, ou seja, somos nós que levamos por isso que a gente recebe os 

votos de confiança para sempre fazer o melhor e a gente procura sempre fazer 

o melhor para a população. Muito obrigado Presidente e depois temos um 

coquetel para nós passar mais uns minutos juntos e a gente convida e deseja 

que venham mais seguido para a Câmara, todas as vezes que a gente tem a 

casa cheia, a gente se anima e como quase nunca tem ninguém aqui, às 

vezes os colegas sabem né, fica muito difícil às vezes de chegar a verdade até 

a população, porque fica fácil numa bodega ou em uma roda de chimarrão 

ou na rua ficar falando o que não sabe, o que pensa que sabe mas realmente 

uns não sabem da realidade. Muito obrigado colega Emerson por fazer essa 

homenagem e obrigado a todos que vieram que não podem vir também a 

gente entende e muito obrigado a quem está nos assistindo pelas redes 

sociais”. Do mesmo modo, com a palavra o Vereador Rafael, onde agradeceu 

a presença do Vice-Prefeito, a todos os Ex-Vereadores, frisou “a minha Ex 

colega Juci, a Baixinha, a professora Neiva, a Leo e a Dona Olga, também 

agradecer ao público presente, ao Ex Vereador Vilmar, ao Ex colega Dirso, e 

também aos que acompanham os trabalhos através das redes sociais. 

Gostaria de agradecer e também parabenizar ao nosso colega Emerson pela 

iniciativa em fazer essa homenagem pois nos dias de hoje o que a gente vem 

enfrentando, vem trabalhando e sabendo que a mulher é algo que anda no 

dia a dia de todos nós, então não tinha como passar por despercebido essa 

data e não fazer essa homenagem, a qual vai ser lembrada no decorrer de 

muitos anos e falando da importância da mulher na política nota-se que 

trabalham e lutam diariamente para serem reconhecidas como Vereadoras, 

Deputadas, conhecem das dificuldades enfrentadas na política, quando se 

quer trabalhar, fazer um trabalho sério, honesto,  e como é difícil até chegar 
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em uma eleição, em ser eleito, ser eleita, esse momento, esse objetivo que foi 

chegar até a Casa Legislativa. Então tem que parabenizar a cada mulher por 

enfrentar uma eleição, por essa conquista, porque tá difícil, a gente comenta, 

mas são poucas as mulheres que se envolvem na política. As dificuldades em 

ter apoio, ter pessoas que abraçam nosso propósito, que confiem em nosso 

trabalho, porque hoje as pessoas são iludidas por falsas promessas, então se 

torna mais difícil pra quem se propõe a ser ético na política, então, quando 

a gente tem a oportunidade de incentivar, de  motivar uma mulher para 

entrar na política e com certeza tem muito a nos ensinar, porque os homens 

tem muito a aprender com a mulher e com os dois trabalhando em prol do 

serviço público,  então na nossa Câmara de Vereadores também é muito 

importante e é bom sempre termos a presença de mulheres no parlamento e 

quem sabe logo mais nós podemos ter uma nova no Poder Executivo também, 

nunca se sabe. Então tudo isso é fruto de trabalho e pelo mérito da mulher 

na política e nós estamos fazendo essa homenagem para agradecer as 

mulheres, as esposas, as namoradas, as mães, as filhas por fazerem parte 

do dia a dia e tenho certeza que com a motivação que vocês passam e que a 

gente leva esse aprendizado também da melhor forma possível então eu 

tenho só a agradecer. Meu muito obrigado”. Com a palavra o Senhor 

Presidente, passando as conduções dos trabalhos ao Vice-Presidente, o qual 

concedeu o uso da palavra ao Vereador Cleverson. Com a palavra o Vereador 

Vereador Cleverson, cumprimentou aos colegas Vereadores, aos funcionários 

da Casa Legislativa e também agradeceu a assessoria de imprensa, também, 

as demais pessoas que acompanham os trabalhos pela transmissão ao vivo. 

Frisou “esta homenagem especial ao Dia da Mulher, primeiro eu quero dizer 

em poucas palavras que as mulheres elas são fontes de luz, fonte de vida, 

inspiração competência, honestidade, sabedoria e também organização no 

dia a dia na vida de todos nós. Primeiramente quero parabenizar a minha 

esposa Elisandra por estar aqui, minha filha Tainá, e em nome da Vereadora 

Jacira, quero saudar e parabenizar todas as Ex Vereadoras que já foram 

eleitas, minha Tia Ivanilde, a Juci, a Leo, a nossa amiga Neiva, a Olga, a qual 

não pode se fazer presente mas a gente vai entregar uma lembrança durante 

a semana na casa dela ela por essa homenagem, por esse dia. Quero saudar 

em nome dos Ex Vereadores Dirso e Vilmar, ao Vice-Prefeito Pasinato e as 

esposas, filhas, mães dos Vereadores, dos funcionários da Casa Legislativa e 

seguindo a ordem do dia, solicito a Vereadora Jacira para fazer a entrega da 

homenagem para cada uma das Ex Vereadoras”.  Retomando a Presidência, 

o Vereador Cleverson, onde com o uso da palavra, agradeceu a presença dos 
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Vereadores e funcionários da Casa Legislativa e convidou a todos para 

confraternizarem de um coquetel após o término da Sessão. Nada mais 

havendo a ser tratado e sobre a proteção de Deus deu por encerrada a 

presente Reunião Ordinária. SALA DE REUNIÕES, EM 18 DE MARÇO DE 

2024. 
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